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中華民國輔仁大學校友總會第六屆第五次理監事會 

會議紀錄 

 

時間：113 年 5 月 18 日(星期六) 10：00~11：00 

地點：台北天成飯店 

出席人員： 

《理事》江惠貞理事長、楊明勳副理事長、邱素蘭常務理事、洪光成常務理事、

羅英弘理事、林德明理事、黃宏進理事、劉雅各理事、王志庸理事、蔡

瑞彬理事。(理事 10 位)。 

《監事》陳華玉監事、陳昭蓉監事、林淑玲監事。 

        (監事 3 位)。 

共 13 位。 

請假人員： 

《理事》王鎮華常務理事、洪嘉鴻理事、邱大環理事、李文中理事、黃來福理事。 

(理事 5 位)。 

《監事》馮思民常務監事、蔡政勳監事。(監事 2 位)。 

共 7 位。 

列席人員： 

《中華民國校友總會》陳玉翎候補理事、許順成候補理事、張喜會候補監事、陳 

國珍秘書長、李乃雨秘書。 

《全球校友總會》鄭時寧總會長、陳沛廣候任會長。 

《輔仁大學》藍易振校長、賴振南行政副校長、文上賢主任秘書、公共事務室陳

國珍主任、公共事務室林曉音組長、林又春組員、陳怡禎組員。 

共 13 位。 

 

主席：江惠貞理事長                                       記錄：李乃雨 

 

一、主席致詞 

江惠貞理事長： 

校長、副校長、副理事長、各位理監事及總會長、候任會長，大家好！

首先恭喜沛廣學長接任全球校友總會候任會長一職，非常謝謝學長願意再傳

承下去。今天看到藍校長精神奕奕比大家都早到，校長的工作態度跟精神值

得學習，會後有校長精彩的演講，可以聽聽校長的治校理念，以及學校周邊

未來是以輔大為中心來開發的塭仔圳計畫，校長一定有他的擘畫。希望不管

是全球校友總會、中華民國校友總會或是各地區校友會，雖然出了校園，在

工作多年之後，可以有共同回饋母校的目標！今天的會議都是例行性的議題，

希望大家能夠多支持，尤其是全球校友總會 2024 美國年會，現在報名人數

還沒辦法完全敲定，歡迎大家踴躍報名，如果會長沒辦法參加，也多鼓勵校

友報名。再次感謝大家今天從各地趕來開會，謝謝！ 



2 

 

二、貴賓致詞 

藍易振校長： 

 理事長、副理事長、全球校友總會總會長、候任會長、各位理、監事及

行政副校長，大家早安！今天很高興第一次來參加中華民國輔仁大學校友總

會理監事會，我是 2 月 1 日上任，這四個多月以來我感覺好像已經做了兩

年，平均一天大概有 8-9 個行程，總主教問我這段時間感受如何，我回答：

「雖然很忙，但很享受，從澳洲回來台灣投入高等教育，就是要全心全力奉

獻輔仁大學，珍惜每分每秒！」，在這三個月內，我也參加了 12 個學院的院

務會議，幾乎所有學院的教職員工都見過面，學校各項大大小小的活動也都

盡量參加，很多校友也回到學校跟我見面。而未來學校計畫發展塭仔圳，稍

後會在演講中一一跟大家說明。除了演講之外，也會針對明年百年校慶系列

活動跟各位報告，讓學長姐瞭解學校未來中長期的發展。再次謝謝各位學長

姐在星期六一早來開會，我剛剛聽到學長姐有的好幾年沒見面，藉此機會大

家可以好好敘舊。再次歡迎大家，謝謝！ 

  

全球校友總會總會長鄭時寧： 

 大家好！每次來參加校友會都覺得其實最愛輔大的就在這裡，願意奉獻

自己，我長年在美國加州鮮少回台灣，現在回來看到大家都很感動，各位都

是輔大的奠基石，而我接任全球校友總會總會長一職也是因緣際會，因為以

前在學校領了幾千元的獎學金，現在要加倍奉還，主要也是學校的師長都很

棒、讓我很感動。今天很高興看到年輕有為、充滿活力的新任校長，還有各

位校友的支持，輔大真的前途無量，我們的金字招牌會越來越亮！另外，8

月的年會美國校友非常認真籌備，希望大家有機會可以多來參加，比起一般

的私人旅遊，參加校友活動的聚會及旅遊更有意義，前陣子我才跟校長到上

海參加上海校友會的年會，大家就像是兄弟姐妹一樣，會無私分享在地資訊，

實屬難得！我替北加州的校友誠摯歡迎大家 8 月來美國參加年會，謝謝。 

 

   全球校友總會候任會長陳沛廣： 

 大家好！我誠惶誠恐接下候任會長一職，在座的校友有些應該參加過

2014 香港年會，香港校友會已經有舉辦過全球校友總會年會的經驗，最近

我也跟香港的團隊討論，希望 2026 年能夠再次籌辦全球年會，把之前的規

模再擴大，屆時歡迎各位校友多都捧場及支持，謝謝大家！ 

 

三、審議前次會議紀錄 

第六屆第四次理監事會會議紀錄：通過。 
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四、工作報告—陳國珍秘書長報告 

 

(一) 113 年度工作報告：詳見會議手冊 113 年度工作報告，分為已辦理項目

及預計辦理項目。 

(二) 經費收支概況：詳見會議手冊 113 年度 1~4 月收支表。 

 

五、提案討論 

 

第一案 

提案單位：校友總會辦公室 

案由：認列本會 112 年度收支決算表、現金出納表、資產負債表及員工待遇

表，請討論。 

說明： 

1. 依據本會章程第三十二條及本會 112 年 12 月 9 日第六屆第三次會員

大會決議事項辦理。 

2. 本會 112 年度收支決算表內含員工待遇編列(附件一 P.12)、現金出納

表(附件二 P.13)、及資產負債表(附件三 P.14)已於 112 年 12 月 9 日第

六屆第三次會員大會中提報，於此次理監事會議認列。 

      決議：照案通過。 

  

第二案 

提案單位：校友總會辦公室 

案由：辦理第六屆第六次理監事會相關事宜，請討論。 

說明： 

1. 依據本會章程第二十八條辦理。 

2. 為促進國內校友會與總會間的交流，藉由經驗分享互相觀摩學習，活

化校友會的組織與業務，擬配合國內校友會舉辦理監事會、會員大會

或大型活動之規劃，與國內校友會聯合舉辦，會後安排當地名勝古蹟

巡禮。 

3. 請討論召開時間及地點： 

(1) 建議會議訂於 113 年 10 月 19 日（六）。 

(2) 擬配合高雄市校友會活動聯合舉辦。 

決議：照案通過。 

江惠貞理事長：下一次的理監事會訂在高雄，麻煩高雄市校友會洪光成理

事長安排。 

 

洪光成常務理事：11 月我就要卸任高雄市校友會理事長，建議可以跟我們

的交接大會一起舉辦，這樣可以辦得更盛大。 
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江惠貞理事長：這個日期有先跟校長敲定，還是維持 10 月 19 日舉辦，請

洪理事長跟高雄市校友會協調溝通，高雄市校友會的交接大會我們還是會

再下去高雄參加。 

 

第三案 

提案單位：校友總會辦公室 

案由：推薦優秀校友參加 113 學年度傑出校友遴選，請討論。 

說明： 

1. 母校為表彰對國家、社會、母校有具體傑出貢獻，或在專業領域表現

優異足為楷模之校友，於每年舉辦傑出校友選拔，並於 12 月校慶期間

公開表揚。 

2. 依據「輔仁大學傑出校友遴選辦法」(附件四 P.17)，本會具推薦資格，

經本會理事會議通過，並以推薦一名為原則。 

3. 推薦時間自 112 年 5 月 1 日起至 112 年 8 月 15 日止(以郵戳為憑)。 

4. 本案通過後，擬將推薦表(附件五 P.18)填妥，並備齊相關資料後，寄至

母校公共事務室續辦。 

5. 詳細規則請參閱「輔仁大學傑出校友遴選辦法」(附件四 P.17)。 

決議：本會推薦會計系邱素蘭學姊參加輔仁大學 113 學年度傑出校友遴

選。 

 

六、臨時動議 

洪光成常務理事：我補充說明，第一項，請理事長提早統計 10 月 19 日理監

事會的參加人數，這會牽涉到場地、交通、行程安排的問題，上一次是有台

南、高雄的校友力挺，人數才比較多。我們會再來規劃行程，10 月 20 日還

有台南市校友會會員大會，看要怎麼結合，高雄市校友會也可以一起到台南

參加。第二項，今年鐵馬環台校長會親自帶隊騎全程，8 月 28 日會到高雄，

也是希望可以提前一個月告知人數，我們比較好安排飯店。 

 

江惠貞理事長：鐵馬環台詳細的時程再請公共事務室整理給大家，很難得校

長可以全程參加，有時間我也會過去跟大家聚一聚。10 月理監事會的時間

已經跟大家預告了，高雄市校友會從來都不擔心桌數問題只怕人沒到，希望

各位理監事能夠踴躍參加，謝謝！ 

 

七、唱校歌 

 

八、合照 

 

九、散會 


